

Dr. med. Georg Driesch

**Traumafolgestörungen:**

Trauma, traumatisch, traumatisierend – Was heute in aller Munde ist, hat eine 100-jährige Geschichte. Vor der Behauptung Sigmund Freuds „zugrunde jedes Falles von Hysterie befinden sich [...] eine oder mehrere Fälle von vorzeitiger sexueller Erfahrung, die der frühesten Jugend angehören“ liegen die Dokumente der Gerichtsmedizin des 19. Jahrhunderts mit der erschreckenden Anzahl dokumentierter Fälle an sexueller Gewalt gegenüber Kindern. Dann folgte die Diskussion um die klinische Beurteilung und Entschädigung der Kriegszitterer aus dem 1. Weltkrieg und der Opfer der Industrialisierung („Railway brain“). Nach dem Vietnam-Krieg und der Frauenbewegung der 1960er Jahre wurde 1980 die Diagnose PTSTB erstmalig in ein psychiatrisches Klassifikationssystem aufgenommen (DSM-III, 1980). Das Seminar vermittelt Anfängern und Fortgeschrittenen einen Überblick über die aktuelle Traumaforschung, über Krankheitsbilder und deren Therapiemöglichkeiten.

---